

# Iglesia en Jaca



Quizá inconscientemente, uno de los muchos aragoneses que participó en el Congreso de Vocaciones celebrado en Madrid hace unos días, nos dio el titular para esta crónica. Las palabras están nada menos que en la primera frase de la Evangelii Gaudium, la encíclica con la que el papa Francisco marca la hoja de ruta para nuestra Iglesia de hoy. Todos los testimonios que hemos recogido coinciden en un punto esencial: la alegría del Evangelio ha llenado los corazones y las vidas de todos los que se han (re)encontrado con Jesús. Y esta alegría no puede ser guardada para sí, sino que quiere ser contagiada hasta el último rincón de nuestras diócesis.

## David López Fombuena

«Nos volvemos a casa con el corazón lleno», decían Antonio Gallego y Munia Corcuera, delegados de Familia y Vida de la diócesis de Huesca, cuando se les preguntó por la experiencia vivida en el Congreso de Vocaciones «¿Para quién soy?». Como ellos, decenas de aragoneses regresaron «con el deseo de seguir respondiendo a nuestra vocación con alegría, gratitud y entrega». Pero, ¿qué es lo que ha pasado en Madrid para que todo el que estuvo haya vuelto con ese ardor misionero? La respuesta podría estar en las palabras

de Manuela, de la diócesis de Teruel y Albarracín, que ha comprobado que «todos somos uno» y que una vez que se experimenta el amor de Dios en comunidad, «ya no puedes callártelo».

### ENTRE TODOS Y CON TODOS

El delegado de Pastoral Vocacional de esta diócesis, Héctor Abel Pérez, se lleva «una de las claves que nos dieron, al final de la última conferencia, el domingo, antes de celebrar la Eucaristía: que la pastoral vocacional no solamente es una delegación, sino tiene que mezclarse con las demás delegaciones. Es decir, es algo muy transver-

sal. Entre todos y con todos».

### LA COMUNIDAD, VOCACIÓN

Javier Huete, secretario del Consejo Diocesano de Pastoral, de Tarazona, ha comprobado que «somos una comunidad eclesial entusiasmada y construida en clave relacional y no centrada en el yo individual». En este sentido, desde Zaragoza, Montse Rescalvo, tiene claro que «estamos llamados a “soñar juntos”, a construir un mundo más justo, más fraterno y más humano. Y sobre todo a trabajar juntos por el bien común, a poner nuestros talentos y habilidades al servicio de los demás».

### LA ALEGRÍA DE SER EVANGELIZADORES

Fernando Lorente, diácono permanente de Zaragoza, reconoce que «el congreso ha supuesto una recarga espiritual de primer orden, un “chute” de gracia que nos empuja, anima y ayuda a perseverar en nuestra lucha diaria. Ahora toca llevarlo a nuestros entornos».

Como él, Paco Cabrero, vicario de Pastoral de Barbastro - Monzón insiste en que «después de este “chute”, ahora nos toca rumiar lo que vieron nuestros ojos y lo que oyeron nuestros oídos.»

*\*Continúa en la página 3*

## La Palabra

### Evangelio

## «Dad y se os dará»

EVANGELIO VII Domingo del Tiempo Ordinario (Ciclo C) Lc 6, 27-38

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: «A vosotros los que me escucháis os digo: amad a vuestros enemigos, haced el bien a los que os odian, bendecid a los que os maldicen, orad por los que os calumnian.

Al que te pegue en una mejilla, preséntale la otra; al que te quite la capa, no le impidas que tome también la túnica. A quien te pide, dale; al que se lleve lo tuyo, no se lo reclames.

Tratad a los demás como queréis que ellos os traten. Pues, si amáis a los que os aman, ¿qué mérito tenéis? También los pecadores aman a los que los aman. Y si hacéis bien solo a los que os hacen bien, ¿qué mérito tenéis? También los pecadores hacen lo mismo.

Y si prestáis a aquellos de los que esperáis cobrar, ¿qué mérito tenéis? También los pecadores prestan a otros pecadores, con intención de cobrárselo. Por el contrario, amad a vuestros enemigos, haced el bien y prestad sin esperar nada; será grande vuestra recompensa y seréis hijos del Altísimo, porque él es bueno con los malvados y desagradecidos.

Sed misericordiosos como vuestro Padre es misericordioso; no juzguéis, y no seréis juzgados; no condenéis, y no seréis condenados; perdonad, y seréis perdonados; dad, y se os dará: os verterán una medida generosa, colmada, remecida, rebosante, pues con la medida con que midiereis se os medirá a vosotros».



El comentario por Gustavo Máñez

## Misericordia encarnada

El corazón del hombre parece haber enfermado. El virus del odio, la envidia, el orgullo, la mentira y la tristeza parece haber entrado en él para quedarse.

Y Dios nos pregunta: ¿Estás dispuesto a ser la medicina que sane el corazón del hombre?

Nos lo dice a nosotros, que, cuando alguien nos hiere, lo primero que surge de nuestro corazón es un: ¡Te vas a enterar! Así entramos en un círculo vicioso donde nuestro corazón se vuelve frío y duro.

Dios nos ofrece un camino dis-

tinto: el del amor, el perdón y la misericordia.

Un amor concreto, capaz de responder al mal con bien, que bendice ante los insultos, que da sin esperar nada a cambio. Solo el amor puede sanar el corazón del hombre.

Hemos de ser misericordia encarnada, reflejo de lo celestial aquí en la tierra.

Cuando alguien quiera hacerte daño, respóndele: ¡Te vas a enterar!... pero de lo que te quiero. ¡De lo grande que es el amor de Dios!

¡Feliz Domingo Familia!

### Breves

## El papa Francisco no descansa



■ «Según informaba Mediaset Italia el pasado lunes, el Papa siguió interesado por la única presencia católica en la Franja de Gaza, una parroquia a la que llama diariamente para preguntar por la comunidad. «El Papa nos llamó tanto el viernes como el sábado, estaba de buen humor, con la voz un poco cansada, pero quería saber cómo estábamos», aseguraba el párroco. De esta forma, supimos que el Santo Padre seguía "al pie del cañón" pese a su delicado estado de salud, que le obligó a ingresar en el Policlínico Gemelli de Roma, para recuperarse de la bronquitis que arrastra desde hace varias semanas.

## Sor Raffaella Petrini, nueva presidenta de la Gobernación del Vaticano



■ Según informa Varican News, a partir del 1 de marzo de 2025, la religiosa franciscana Sor Raffaella Petrini desempeñará los cargos que el Papa le ha asignado en el Estado de la Ciudad del Vaticano como Presidenta de la Comisión Pontificia para el Estado de la Ciudad del Vaticano, así como Presidenta de la Gobernación. Su nombramiento ya había sido anunciado por Francisco el pasado 19 de enero.

## Los salesianos inician un capítulo general para renovar su misión

■ Los Salesianos comenzaban el pasado domingo en Turín su 29º Capítulo General. Una asamblea que se prolongará hasta el próximo 12 de abril y que elegirá al nuevo superior general –así como su consejo– de la congregación. El objetivo de este encuentro es además «reflexionar sobre la misión de Don Bosco y su relevancia para la Iglesia y la sociedad de hoy», ha expresado la organización.

## Carta del administrador apostólico

# Necesidad de la oración mental

**D. Vicente Jiménez Zamora**

Administrador apostólico de Huesca y de Jaca



**E**n esta breve *Carta Pastoral* quiero hacer algunas reflexiones sobre las personas mayores. Son la mayoría que viven en nuestros pueblos, participan en la vida de nuestras parroquias y son las que transmiten la fe a las nuevas generaciones.

En esta carta pastoral ofrezco unas reflexiones sobre el valor de la meditación, como forma de oración.

Meditar quiere decir “hacer memoria” de lo que Dios ha hecho, no olvidar sus numerosos beneficios (cfr. *Sal* 103, 2). Frecuentemente nos fijamos sólo en las cosas negativas; debemos retener en nuestra memoria también las cosas positivas, los dones que Dios nos ha concedido y sigue concediendo; estar atentos a los signos positivos que vienen de Dios y recordarlos.

En la tradición cristiana a la meditación se le llama “oración mental”, que no se hace con palabras, sino con la mente y con el corazón puesto en Dios. En este aspecto, la Virgen María es un modelo muy real para ayudarnos a hacer meditación. El evangelista San Lucas repite varias veces que María, por su parte, conservaba todas estas cosas meditándolas en su corazón (cfr. *Lc* 2, 19; 2, 51). Las custodia y no las olvida; está atenta a todo lo que Dios le ha dicho y hecho, y *medita*, es decir, toma contacto con diversas cosas y las profundiza en su corazón. María vivió plenamente su existencia, sus deberes diarios, su misión de esposa y madre, pero supo mantener en sí misma un espacio interior para reflexionar sobre la palabra y sobre la voluntad de Dios, sobre lo que acontecía en ella y sobre los misterios de la vida de su Hijo.



En nuestro tiempo estamos absorbidos por numerosas actividades y compromisos, con la agenda muy apretada de ocupaciones; frecuentemente, se tiende a llenar todas las horas del día, sin tener un momento para detenerse a reflexionar y alimentar la vida espiritual, el contacto con Dios. San Agustín compara la meditación sobre los misterios de Dios con la asimilación de los alimentos y usa un verbo recurrente en toda la tradición cristiana: *rumiar*; los misterios de Dios deben resonar continuamente en nosotros mismos para que nos resulten familiares, guíen nuestra vida, nos nutran como sucede con el alimento necesario para sostenernos.

Por tanto, meditar quiere decir crear en nosotros una actitud de recogimiento, de silencio interior, para reflexionar, asimilar los misterios de la fe y lo que Dios obra en nosotros. Podemos hacer esta “rumia” de diversas maneras: por ejemplo, tomando un breve pasaje de la Sagrada Escritura; también el Santo Rosario es una oración de meditación, al volver sobre los misterios de gozo, dolor, gloria y luz. Pero podemos detenernos también en alguna experiencia espiritual intensa, en palabras que nos han quedado grabadas al participar en la Eucaristía.

## Congreso de Vocaciones

*\*Viene de portada*

«Ahora hay que trasladarlo a nuestras diócesis y grupos, en aras a promover una cultura vocacional que impregne nuestra mentalidad y todo nuestro quehacer pastoral.

### PARA TODOS

Nos recuerda la *Evangelii Gaudium* que «la salvación que Dios ha realizado, y que la Iglesia proclama con alegría, es para todos». Como nos dice Isabel Vidaluc, de Zaragoza, «no podemos guardarnos el amor del Señor, debemos ir a incendiar el corazón de los demás». Isabel fue invitada por la delegación de Apostolado seglar y hoy da gracias a Dios porque «fue Él quien me llamó», asegura. «Tuve dudas después de haber dicho que sí porque no me gustan las multitudes, pero Él, que me ama, me llamaba, nos llamaba a todos los presentes», expresa convida.

Como nos decía Javier, «damos gracias al Señor por darnos la oportunidad de compartir con otros miembros de las diócesis que antes eran simples conocidos y ahora son comunidad. Gracias también por el reencuentro con personas de otras realidades de nuestro país. Pero sobre todo, gracias por recordarnos que eres nuestra ancla y nuestra luz que nos sostiene e ilumina en salir al encuentro de otros».

### HAY ESPERANZA

Como nos dice, Daniel Brotons, de Calatayud, este tipo de encuentros demuestran que la Iglesia española también es «joven, alegre, enérgica, comprometida e incluso moderna». Lo que pasa, dice este laico responsable del Sector de Infancia de Acción Católica General de la diócesis de Tarazona, es que, «por la realidad de nuestras diócesis, no lo vemos, no lo sentimos...»



Como Isabel, Fernando Jarne, vicario general de la diócesis de Jaca, comparte su gratitud por «el regalo» que ha supuesto estar en Madrid. «Rezamos juntos para vivir en plenitud nuestra respuesta a esa pregunta (*¿Para quién soy?*), para colaborar con el Señor a contagiarla y que muchos descubran la respuesta que el Señor tiene en sus planes para cada uno.

### GRACIAS

La respuesta de todos los que han dado su testimonio es una respuesta agradecida.

Este catequista comprometido con su realidad subraya que «es gracias a estos eventos por lo que nos damos cuenta de que formamos parte de algo grandioso que es imparable». Para todos los que no hemos estado presentes en el Congreso, pero que compartimos la necesidad de crecer personal y comunitariamente, nos dice: «Creedme y estad tranquilos, hay esperanza».

Antonio y Munia nos recuerdan que «compartimos una misma misión: hacer presente a Dios en nuestra realidad».

# A la vuelta del Congreso de Vocaciones



## Fernando Jarne

Del pasado viernes 7 al domingo 9 se ha celebrado en el Madrid Arena el "Congreso de vocaciones ¿Para quién soy?, asamblea de llamados para

la misión", un momento muy importante de la Iglesia en España. Hemos participado tres mil personas de las 70 diócesis españolas, acompañados por 65 obispos; representados 54 movimientos y asociacio-

nes laicales, 120 congregaciones y 250 realidades distintas que llevan adelante la misión. Muchos jóvenes; doscientos voluntarios.

El Congreso ha formulado la pregunta ¿Para quién soy? Pregunta que el papa Francisco formula en la exhortación apostólica *Christus vivit* (n. 286). La cuestión vocacional es un reto de nuestro tiempo y de nuestra Iglesia para todos, especialmente para los más jóvenes, abriendo una búsqueda de respuesta desde el discernimiento que se ofrece en la Iglesia.

El segundo gran objetivo del Congreso ha sido impulsar y consolidar en cada una de las diócesis un servicio que anime la vida vivida como vocación y promueva los distintos caminos vocacionales. Ese es el reto que tenemos como Diócesis de Jaca. Y, como una actividad concreta, se nos invitó a revivir este Congreso en un encuentro en cada diócesis desde la realidad de la misma.

En la web de la Conferencia

Episcopal está la información completa del mismo; vale la pena dedicarle tiempo. Encontramos el mensaje del Papa, las ponencias, homilias, talleres... Podemos ver las celebraciones, el festival (seguro que a nuestros jóvenes les gustará) ...

Todo en este enlace:



Y rezamos juntos para vivir en plenitud nuestra respuesta a esa pregunta (¿Para quién soy?), para colaborar con el Señor a contagiarla y que muchos descubran la respuesta que el Señor tiene en sus planes para cada uno.

## Calendario diocesano para marzo

- **2, domingo:** Día de Hispanoamérica.
- **4, martes:** Formación y retiro sacerdotes Arciprestazgo Erla – Uncastillo.
- **5, miércoles:** Miércoles de ceniza.
- **8, sábado:** Retiro de Cuaresma: Sacerdotes y Consagrados. Monasterio Benedictinas.
- **9, domingo:** 1ª Javierada
- **Pendiente:** Javierada de la Vida Consagrada y Monástica. Participa el Apostolado de la Oración de Jaca.
- **10, lunes:** Comienza el 4º curso de la Escuela de Formación Cristiana en Jaca: La Iglesia en el mundo actual (GS).
- **11, martes:** Comienza el 4º curso de la Escuela de Formación Cristiana en Sabiñánigo: La Iglesia en el mundo actual (GS).
- **13, jueves:** Segunda Jornada de formación del Clero.
- **15, sábado:** 2ª Javierada.
- **16/19, domingo- miércoles:** Solemnidad de San José, Esposo de la Virgen María. Día del Seminario.
- **20, jueves:** Reunión Arciprestal sacerdotes Sabiñánigo.

- **21/23, viernes-domingo:** Retiro espiritual de laicos, en Javier.
- **22, sábado:** Retiro de Cuaresma: catequistas y otros educadores en la fe.
- **25, martes:** La Anunciación del Señor Jornada por la vida.
- **28/29, viernes- sábado:** 24 horas para el Señor.



## Breves

■ **CURSILLO PARA NOVIOS Y MATRIMONIOS JÓVENES:** Será del 24 al 28 de febrero, a las 20 h en la Casa Diocesana, lo impartirán D. Diego Muñoz, D José Mª Clavero, Dª Eva Allué, D. Miguel Ángel Domec.